

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: ANDRUBAL VILLALOBOS

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIERCOLES 5 DE JULIO DE 1922

Núm. 821

Tribuna obrera

El Amor a las Letras

Toda obra de progreso para que perdure, debe estar basada en la ciencia. Así mismo todo cambio de Gobierno en los pueblos, cuando éste traiga una reforma trascendental en su sistema político, debe estar basado en la ciencia.

Por eso, el afán de los hombres debiera ser el prepararse y así estar en contacto con las ideas que predominan en la sociedad, y no ser víctimas de la sorpresa.

Muchos buenos proyectos fenecen únicamente porque no fueron comprendidos por las masas que no supieron lo que rechazaron.

Cuanto más hombres conscientes haya en una nación, más racional es el ambiente de la misma. Los progresos y adelantos de un país, en parte son obra de la buena acogida que le dispense la opinión pública.

Preocupación laudable sería que los ciudadanos analizaran y estudiaran los negocios concernientes al Estado, porque en éstos está el bienestar o la ruina de un país.

Error grande resulta suponer que al ciudadano lo único que le importa es trabajar y pagar tributos. No; todo lo relacionado con la Administración Pública le interesa a los ciudadanos; es deber de ellos mantener su fiscalía en los asuntos del Gobierno.

El abandono de la cosa pública, muchas veces cuesta a los pueblos lágrimas de sangre.

Las tiranías se entronizan con más facilidad en los pueblos en donde sus ciudadanos son indiferentes.

Así, pues, buena obra se hace cuando por la prensa se levanta el espíritu público para que intervenga el pueblo en los negocios del Estado. En

tal virtud hay que fomentar el amor a las letras, es decir, el amor a la lectura y decirle a los hombres que la hoja volante, el periódico o el libro, deben ser mirados con cariño, porque esos son los materiales de construcción para hacer conciencia cívica, y con ello ciudadanos libres e independientes.

Cuando se quiere que los obreros o los campesinos tomen participación en los asuntos del Gobierno, que son asuntos públicos que a todos interesa, se pretende impedir esta intromisión, alegando que el «zapatero a sus zapatos y el pastelero a sus pasteles».

Según esto el ciudadano debe hacer un renuncie de sus derechos cívicos y no intervenir en lo que esté más allá de sus materiales ocupaciones.

Hasido táctica convencional para el grupo dirigente, mantener a una respetable distancia al obrero y al campesino en lo que a los asuntos de Gobierno se refiere.

Hay pues, que desvanecer ese prejuicio y decir al obrero y al campesino, que en sus horas de descanso, reste un rato por lo menos y lo dediquen al estudio y al análisis de los negocios de Estado, que por su condición, son negocios públicos.

Es la única forma de hacer opinión consciente y beneficiosa para el país. Y eso se lleva a cabo con lo que dijimos antes: fomentando y despertando el amor a las letras, mucho amor a las letras.

Los pueblos conscientes son pueblos altivos, porque la sabiduría infunde valor. En los pueblos altivos y conscientes es muy difícil que pegue la semilla siniestra de la tiranía.

GIL SOL

NOTA EDITORIAL

Por los efectos con los propietarios, desde hoy me he hecho cargo de la Dirección de este periódico.

Afiliado a las labores periodísticas, como he sido, desde la Dirección de este Diario haré lo que esté a mi alcance por servir el interés público, que con eso, se darán por satisfechos mis anhelos.

Des de que esta hoja sea tribuna abierta para todas las iniciativas nobles.

Si nadie ni rencores trataré de encausar su actuación por la vía que le marque mi manera de sentir y de ver las cosas, no cerraré sus puertas a las voces que expresen un criterio distinto al mío, siempre que ellas vengan de personas responsables. Otra conducta sería alterar el carácter de independencia e imparcialidad que quiero sean el distintivo de este diario.

El periódico tratará la política del país serenamente y desde el punto de vista del interés nacional: nada más. La acción que haya podido tener en otro tiempo, no lo reata a una línea de conducta determinada, en el futuro.

Haré lo posible porque este periódico no disuene en el conjunto de los demás Diarios del país, a los Directores de los cuales tengo el placer de presentar mi saludo de compañerismo.

ANDRUBAL VILLALOBOS

Atentado contra el Ministro de la Guerra? Obstáculos en la línea férrea de Alajuela

Dos caballeros vecinos de esta ciudad, uno de ellos alajuelense, con motivo de la alarma que causó en esta capital la catástrofe ocurrida anoche en la ciudad del Erizo, y como ya el tren que conducía al Secretario de Guerra señor Acosta y a los miembros de la Cruz Roja había partido, salieron a las doce de la noche a pie para el teatro de los acontecimientos. Ellos sabían que el referido tren regresaría enseguida con dichas personas. Cerca de una alcantarilla situada en una bocacalle entre las estaciones de esta ciudad y Tibás, pero en jurisdicción de este último cantón, encontraron colocado adrede sobre los rieles y de manera segura para poder causar un descarrilamiento o algo peor, un haz de barros de hierro como de tres varas de largo y tres quintales de peso, y otro rollo idéntico a cierta distancia del primero y a orillas de la vía. Los caballeros dichos dejaron la vía férrea libre de todo peligro, poniendo especial cuidado en todo el trayecto por si acaso se trataba de un plan

criminal determinado. En Heredia, como no pudieron abocarse con el Agente del ferrocarril, dieron cuenta del suceso al policía de servicio en la línea de la estación, para que éste diera el aviso del caso. El tren en referencia lo encontraron los señores dichos entre San Francisco y San Joaquín de Heredia, pero no pudieron dar el aviso porque venía con suma ligereza.

Posiblemente se trata de un atentado contra el señor Ministro y demás pasajeros, que quizá hubiera tenido consecuencias lamentables.

Los caballeros que nos informan son absolutamente sanos y de reconocida veracidad. El caso se presta a comentarios y posiblemente hay en efecto mano criminal de por medio. Sería conveniente que la policía investigara estas cosas, pues de no haber ido a pie para Alajuela los dos señores en referencia, el choque de tren con el obstáculo se habría producido, y a estas horas estaríamos lamentando muchas desgracias.

En la Legación Americana

Anoche tuvo lugar en los salones de la Legación Americana, la recepción que había sido anunciada, con motivo del aniversario de la independencia de los Estados Unidos de Norte América.

El señor Ministro Americano y la señora de Davis, cumplieron finamente a la numerosa concurrencia que llenó los salones, dando así una prueba más de simpatía y aprecio que sienten por este pueblo.

Una orquesta a cargo del Profesor don Ricardo Jiménez ejecutó un selecto programa, y a sus acordes se bailó durante largo rato.

Todos los asistentes firmaron un libro en el cual quiso el honorable señor Ministro recoger un recuerdo bello.

La fiesta fué digna de la Gran Nación y todos los asistentes han quedado ampliamente complacidos.

Anúnciese en LA PRENSA

Noticias Mundiales

La conferencia de Tanger

MADRID.—«El Liberal» trata hoy de las posibilidades de la próxima conferencia de Tanger, que se reunirá en Londres, esperando que ella terminará pronto, mientras que las tres naciones interesadas, España, Inglaterra y Francia, siguen demostrando temperancias de espíritu.

Dice «El Sol», que podría surgir algún incidente relativo a las concesiones si ese espíritu no fuese mantenido por los tres países.

El Rey Alfonso en Cáceres

MADRID.—El Rey Alfonso saldrá el jueves próximo en la mañana, para visitar la provincia de Cáceres, cerca de la frontera portuguesa, lugar que atraviesa una gran crisis al punto que algunos habitantes mueren de hambre.

La comitiva real incluirá buen número de médicos españoles que investigarán las condiciones de salubridad de la región donde una gran mayoría de pobladores sufren de malaria.

El viaje a Cáceres demorará cinco días por causa de la dificultad de los caminos, una parte del recorrido se hará en automóvil pero en muchos lugares habrá que viajar a caballo por falta de carretera.

Las instituciones criminológicas

MADRID.—El doctor Carpeña, notable criminalista español ha salido para Cuba y los Estados Unidos a estudiar los sistemas de las instituciones criminológicas con el propósito de establecer en España un museo y un laboratorio de criminología.

Ofrecerá conferencias en varias Universidades.

Lo que dice «El Sol»

MADRID.—«El Sol» aplaude la actitud del Gobierno de España de entrar en las deliberaciones de La Haya.

Dice que España no se puede contentar con una adhesión oficial a los planes para la reconstrucción internacional, sino que debe enviar una delegación adecuada que participe en las discusiones.

Nuevo proyecto

MADRID.—Es muy probable que el Congreso no apruebe el proyecto de ley ferroviario. El gobierno está dispuesto a admitir toda clase de modificaciones y si al aprobar éstas encuentran muchas dificultades se aplazará la discusión hasta el invierno.

En este caso los ferrocarriles quedarán autorizados para aumentar sus tarifas de transporte en proporción a sus necesidades.

El soviét no desea que los Estados Unidos concurren a La Haya

MOSCOW.—M. Litvinoff, comisario interino de asuntos extranjeros hizo declaraciones hoy atacando la política americana hacia el Soviet Ruso.

Manifestó que el objetivo principal de los rusos en la conferencia de La Haya sería de obtener créditos exteriores.

Litvinoff que será quien presida el comité de expertos rusos en La Haya, dijo que la Rusia Soviet se alegra de que los Estados Unidos no sean un participante activo en la conferencia internacional, a causa de que la actitud americana hacia Rusia podría dificultar las negociaciones.

El funcionario del Soviet se manifestó hostil hacia Francia, pero hizo el elogio del primer ministro de Inglaterra Mr. Lloyd George.

La semana financiera

MADRID.—La semana financiera se ha mostrado optimista en un editorial de hoy, sobre las condiciones industriales de España.

Después de referirse a las huelgas metalúrgicas y que estima dependientes

de las dificultades resultantes de la guerra, dice: «el momento es decisivo para el futuro industrial de España y los dos partidos deberian hacer un esfuerzo supremo para evitar decepciones en la fundada esperanza de una reacción». «Aunque sin duda no ha sido posible alcanzar el grado de desarrollo que la guerra ofreció, España sin embargo ha dado paso gigantesco en los últimos años».

Los motores españoles para aeroplanos tienen hoy universal renombre y varias marcas de automóviles nacionales se disputan los mercados.

España no depende del extranjero para proveerse de juguetes y astilleros de la península trabajan de una manera justa o mismo que las fundiciones de acero.

En el arte de la cerámica España se ha vuelto exportadora.

Las fabricas textiles suplen las necesidades de la nación y hoy se proyectan la manufactura del alcanfor sintético y del celuloide.

Los productos españoles se están perfeccionando. España nunca llegará a ser un gran país industrial a causa de su posesión geográfica, pero crece en importancia y si se ajustan equitativamente las condiciones del trabajo ello contribuirá a su desarrollo.

La llegada de los aviadores portugueses a Rio Janeiro.

RÍO JANEIRO.—Los capitanes Sacadura y Ceutinhe, aviadores trasatlánticos portugueses completaron su última etapa de su raid de Portugal a Río Janeiro, que fué tan accidentado.

Llegaron aquí hoy a las 4 y 40 p. m., procedentes de Victoria, después de haber cubierto una distancia de 250 millas.

De Victoria salieron a las 9 y 25 de esta mañana.

Los capitanes Sacadura y Ceutinhe fueron objeto de un recibimiento que no tiene precedentes en el Brasil.

Durante la mañana la población inundó el muelle, cubrió las colinas y ocupó los techos de todas las casas vecinas al mar.

Los buques de guerra y los fuertes saludaron la llegada de los aviadores con salvas de artillería, mientras que las campanas se echaron al viento y la multitud prorrumpió en una interminable ovación.

El cambio del gobierno militar en Marruecos por el protectorado civil entraña graves peligros para España.

MADRID.—El «Heraldo» de Madrid, en su editorial previene al gobierno contra la resolución de convertir el gobierno militar de Marruecos en un protectorado civil sin preparación adecuada.

Dice que todos desean el término de las operaciones militares y el regreso de las tropas, pero que antes que éste se haga es necesario que el territorio se ponga bajo el completo control de las autoridades españolas, porque de otra manera el protectorado no pasará de ser nominal.

Añade el «Heraldo» que se han hecho muchas tentativas para arreglar la situación en Marruecos desde el desastre de julio, pero que sólo la mitad de la labor de dominación se ha completado.

Si Marruecos, sigue diciendo, queda en este estado los resultados de lo que se ha hecho se habrán probablemente expuesto a nuevos desastres.



Primer match de la Liga Nacional de foot-ball

El domingo 2 de julio se inauguró la Liga de Foot-Ball conforme a el cuadro de juegos tocaba jugar a la Liga, Dep. Alajuelense, contra el Club-Spor La Libertad.

Desde muy temprano de la mañana empezó a desfilarse con rumbo al llano de Mata Redonda, gran número de aficionados a esta clase de deporte. A las 9.30 se presentaron los jugadores alajuelenses en el campo; minutos después el juez señor don Roberto Quirós, daba la señal de presentarse a juego. Los capitanes entregan a dicho árbitro la lista de jugadores que es como sigue:

Libertad. — Uniforme negro y blanco.

Manuel Rodríguez, (Cap.); Abelardo Videchi, Feis Tabasch, Ricardo Bermúdez, Rodolfo Peralta, Miguel Jiménez, Pedro Quirce, Antonio Solano, Salvador Tabasch, J. Marchena, Juan Fonseca.

Liga Dep. Alajuelense. — Uniforme blanco.

Jorge Luis Solera, (Cap.); Arnulfo Zeledón, Eriberto Chavarría, Abel Gutiérrez, Nicolás Soto, Virgilio Chaverri, Víctor Chavarría, Claudio Alfaro, Carlos Sibaja, Ricardo Fournier, Francisco Rímola.

El juez procedió a rifar las casas, tocó la suerte al equipo blanco y negro, prefirió como es de costumbre la casa del oeste, es decir, contra viento y contra sol.

Mientras tanto el público inquieto esperaba el comienzo de la partida. Se despeja el campo, y queda el cuadro de los dos equipos contrincantes. El árbitro pita, Solera forward-center alajuelense, pone en juego el balón a los pies de Alfaro, quien para con maestría a Fournier, éste devuelve a Solera, quien remata con un fuerte shot al marco de los negros; pero fué en vano, allí estaba defendiendo su puerta el goal-keeper más famoso del país; el popular Manolo, quien con una calma y sangre fría cogió el balón y lo lanzó al campo contrario. Sigue la bola en un ir y venir para ambos lados, después de un fuerte ataque dirigido por Quirce a la puerta de los blancos, logran hacer el primer tanto a su favor.

Sigue el juego todo el tiempo interesante; pero si notamos la mala táctica que los blancos al principio adoptaron, sus dos forwards extremos blancos habían reforzado su defensa; es decir tenían cinco halfes y dos backs. Los tres del ataque trabajaban demasiado, Fournier, Solera y Alfaro, no obstante esto podían de cuando en cuando traspasar la línea de inmejorables halfes, Poeta, Peralta, y Jiménez; lanzando la bola al marco de los negros sin lograr hacer un punto.

Peralta, hace un avance con la pelota depositándola en manos de su ataque, quien logra una vez más pasar la bola por el marco de los blancos. Terminó el primer tiempo

con dos tantos a favor de los negros.

En este intermedio comenta el público y dice que si con la peor casa y contra viento, metió la Libertad dos goals, en el siguiente tiempo hará por lo menos tres tantos más. Pero no fué así; comenzaron los blancos con más bríos, atacando sus cinco delanteros tan fuerte que muchas veces se vieron en apuros los de la defensa blanca y negra. En este tiempo se pudo apreciar que los Alajuelenses, dominaron por largos ratos a los negros, los cuales pudieron romper la defensa de los blancos.

De los jugadores.—Diremos a nuestro juicio que Gutiérrez es un back notable, seguro en sus saques, fuerte y sereno; Arguedas heredario ha encontrado su rival. Manolo, a pesar de encontrarse enfermo fué el héroe de la Libertad, defendió la puerta como pocas veces lo hemos visto jugar. Quirce, no jugó como otras veces, por haber encontrado el número de su zapato en un jovencito Soto que no se apartó de él un momento: Chuta, como le dicen sus compañeros es tenaz incansable, pero le falta seguridad al patear, le aconsejamos practique a patear fuerte y con dirección, si esto lo llegara a conseguir sería un center half, de primera. Videchi estuvo bastante seguro, si sigue así llegará a recuperar su antigua fama. Solera, el de siempre listo como una liebre, siempre tiene dos jugadores por lo menos marcándolo, pues es el más peligroso del ataque de los blancos. Tobash S. jugó muy bien su puesto tirando centros peligrosos. Que diremos de Richar, que a pesar de su edad se siente joven con su calma y su malicia da que hacer a sus contrarios. Fonseca jugó bien al principio, luego al dar un paso no pegó al balón sino al suelo, golpeándose gravemente. Si baja, forward extremo derecho, de mucha carrera, peligrosa en sus centros, llegará a ser notable si no deja el puesto. Chaverri comprende bien el puesto que ocupa, sabe pasar bolas a su forward, muy tenaz. De los demás, diremos que jugaron bien. Poeta, Peralta y Jiménez son tres halfes muy parejos que saben colocarse. Zeledón, fuerte, sereno y de muy buena estatura, le falta apañar las bolas, no obstante esto, hizo una labor muy satisfactoria. Terminó la partida con el triunfo de parte de La Libertad, con 2 goals a cero.

Felicitamos a los dos equipos tanto a los de la Libertad por su triunfo como a la Liga Deportiva Alajuelense, quien si sigue así llegará entre poco tiempo a hacer un equipo muy terrible.

SALUSTIANO

San José 4 de Julio 1922

Crónica Parlamentaria

SE CALDEAN LOS NIMOS

Las discusiones en el Congreso sobre cuestiones económicas están tomando un giro impropio de aquel Alto Cuerpo. Los señores diputados en su exaltación han descendido al terreno del personalismo y de la política de pequeñas triquiñuelas muy propias de esta nuestra parroquia y aldea.

Las cosas se están llevando a un terreno que no es el que debe pisar ese Alto Cuerpo llamado Representación Nacional. Caben pues otros procedimientos por el honor del país.

Nosotros, desde que se inauguró la presente Asamblea Legislativa, comprendimos que habría en el curso de los debates, una tirantez de Relaciones entre los señores diputados de la oposición y los señores diputados del Gobierno.

Bastaba para suponer esto, observar los procedimientos poco decorosos que puso en práctica el Gobierno para ganar las elecciones y así sacar sus diputados contra viento y marea; de esa vez se prescindió de la opinión pública y el Gobierno ganó la partida en toda la línea.

No siempre resultan buenas estas prácticas; los pueblos perdonan pero no olvidan y el fermento de descontento va creciendo con el tiempo; ahora está colmando la medida.

Los señores diputados del Gobierno están formando un bloc impenetrable. Esto, como

es natural, puesto al Congreso en una situación anormal cuyas consecuencias el país las sufrirá luego que la política financiera del Gobierno es extremo desastrosa; su objeto es conservarse estos años que le faltan con cita holgada de recursos impositivos gravámenes al pueblo. Menos mal si queda en materia de finanzas una reserva sólida; algo que sanea moneda y pague los sacrificios hechos por el pueblo, disfrutarse después de una buena situación económica. Pero no es así. El Gobierno no piensa seriamente en esto y lo ha demostrado al desechar sus buenos proyectos presentados por la oposición. Aun así, no piensa ni en lo más remediario que es respaldar el Banco Internacional.

Deja pues al tiempo lo que no es obra del tiempo sino de los hombres.

Claro está que al ser los señores diputados gobiernos, exponentes incondicionales, esta política financiera del Ejecutivo, tenían que provocar el consiguiente desafecto en el pueblo y de los compañeros de labores de la oposición.

Debe pues venir, una fórmula de conciliación por que las cosas como van, son un desastre para la República.

PIK

DESCUIDO INCALIFICABLE

Ecos de la catástrofe en Alajuela

Como saben nuestros lectores, por las noticias leídas en periódicos de la mañana, en Alajuela ocurrió anoche una catástrofe que ha causado honda consternación en el país. Cuando estaba desarrollándose la película «La Pasión de Cristo», el techo del Teatro Lezama, se hundió ocasionando, a más del pánico que cundió, desgracias personales que hoy lamentamos.

Resultaron heridos: Atiliano Soto, hijo (de gravedad); Julio Rodríguez Ruiz, (de gravedad), Rubén Amador Ruiz, Eloy Rodríguez Arce, Julio Rodríguez, Gabriel Ugalde y Sra., José Ulloa, Graciela Esquivel, Bonifacio Oregil, Cesar Sibaja, Trinidad Alvarez, Miguel Gacil, Celín Jakel; Angélica Carballo, Carmen Umaña, Inés González de Soto, Adriana Soto y dos niños de la familia de un señor Montoya.

Como se ve, pues, pasan de veinte los heridos, entre ellos algunos de gravedad

¿Hubo descuido?

Esa es la pregunta que el público se hace ¿hubo descuido? y si lo hubo: ¿quién o quiénes son los responsables?

Conviene averiguar esto para sentar responsabilidades desde luego que se trataba de un espectáculo en el cual el público que paga debe estar perfectamente garantizado.

Por lo pronto el Municipio de Alajuela debe aclarar las dudas sobre este particular, así como el señor Gobernador.

¿No habría Inspector de Construcciones?

Claro está que si un entendido, un técnico sobre la materia, pasara a menudo inspección de locales en donde se dan espectáculos públicos, con toda seguridad se hubiera evitado esta catástrofe que hoy lamenta el país.

«La Prensa» envía su condoleencia

«La Prensa» se apresura en enviar su condoleencia por la desgracia sufrida, a los heridos que arriba anotamos y a sus respectivas familias.

INTERESA AL PUBLICO

El jueves 22 venderé a precios de remate las famosas botellas THERMO alemanas. \$ 5.00 cada una

Octavio A. Fayad

25 varas al norte de la Botica Oriental

Hcho de sangre Escándalo en una hostería

Ayer ocurrió en San Joaquín Flores un hecho de sangre que motivó la alarma y cometarios del vecindario. Parece que una mujer del lugar, acó a otra joven de la misma población, produciéndole en la abeza una herida con arma corante. La joven herida fué trasladada a feredia, donde esta mañana ha debido ser objeto de una operación en el Hospital de aquella ciudad. Sentimos lo ocurrido.

Anoche como a las 23 horas hubo un escándalo mayúsculo en la hostería de María Calvo. Un individuo llamado Enrique Vargas en estado de ebriedad amenazó a dicha señora con un azafate y luego se puso a arrojar trastes al suelo los cuales se hicieron mil pedazos. A los gritos de auxilio de la señora Calvo y de otras mujeres que estaban en el lugar del suceso acudió un gendarme quien puso fin al pereque llevándose a Vargas a la prevención.

El baile del próximo sábado

Hemos recibido la siguiente invitación: San José, 1º. de Julio de 1922. Sr. Director de «La Prensa». Tenemos el gusto de invitar a Ud. y familia al baile que se dará el sábado 8 de los corrientes en la residencia de don Jaime Bennett, a las 8.30 p. m. Se han dignado aceptar el cargo de recibidores: señoras Marta Hine de Lara, Caridad Castro de Blen, Mercedes Iraete de Alvarez, Rosa L. de Cañas; señoras: Lydia Gurdian R., Marta Soto y Alicia Coronado. El Comité: Mariano Echeverría, Rafael Hine Ch., Roberto Gurdian. Quedaremos muy agradecidos con su presencia. Nota: esta invitación es personal y se exigirá a la entrada.

Agradecemos la invitación para esta fiesta y ofrecemos crónica de ella en su oportunidad.

Suscríbase a LA PRENSA

José Bermúdez Chaves disputará la faja de Campeonato

Hoy en la mañana estuvo en nuestra oficina el señor José Bermúdez Chaves, quien ha aceptado el reto que lanzó Zbyszko el campeón polaco en el Teatro Variedades. Bermúdez es alto, grueso y fornido; pesa 190 libras. El aceptó el reto por patriotismo, pues entiende que sería una pena que no hubiera un costarricense capaz de recoger el guante lanzado por el atleta polaco. Bermúdez jamás ha luchado ni boxeado con nadie, pero confía en sus fuerzas que son hercúleas. Actualmente se está entrenando con el señor Bracetti y éste afirma que Bermúdez vencerá a Zbyszko; si así fuera, pasaría el señor Bermúdez a ser un campeón notable. ¿Aceptaré Zbyszko este desafío? Suponemos que sí desde luego que fué él quien lanzó el reto que recoge Bermúdez. El público espera con ansiedad ver esta notable lucha.

LIBRETA PERDIDA

Gratificaré a la persona que me devuelva una libreta de bolsillo con apuntes que se me extravió hoy en el Banco de Costa Rica. Tiene dos decimos de lotería numero 22005. En estas oficinas.

La España Martínez & Co.

Acabamos de recibir las famosas harinas «España» y «Almirante» PRECIOS BARATISIMOS Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAÑ JOSÉ

Movimiento diario

DEFUNCIONES

María Berrocal 19 años, San José; Domingo Abarca 46 » » »

NACIMIENTOS

Miguel Angel y María, de Emilia Brenes Rojas; María, de Celso Sánchez y Rosalina Chaves; Blanca, de José Mora y María Quesada, Edgar, de María Luisa Okarbo ú ap.; María Eugenia, de Alejandro Vargas Araya y Belén Solera.

PASAPORTES

W. Temperson, para Cristóbal; Elena de Heymans, para New York; Juan Antonio Vicente, para Francia; María P. García y 3 hijos, para España; Juan A. Toro, Emilio Toro, señora y familia, Miguel Gutiérrez y José Boteno para Colombia; Clemencia Chavarría y Clemencia Quirós, para New York.

TEATROS

AMERICA.—A las 8 y 30 la 3ª y 4ª época de «El Conde de Monte Cristo».

VARIEDADES Y TREBOL A las 8 y 30 «La Leyenda de San Ives».

HOTELES

WASHINGTON.—No hubo.

METROPOLI.—R. Barth y Sra., de Orotina; M. Miranda, de San Mateo, Luis A. París de Limón.

CONTINENTAL.—Julio Bolaños y Domingo Rodríguez de Palmares.

CENTRAL.—Hormidas Araya, de San Ramón; Presbítero Jaime Morera, de Santa María.



PARA ESE MALESTAR, PEREZA Y SUEÑO DESPUES de COMIDA TOME DIGESTOIDES PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Acudid! A LA SASTRERIA DE FRANCISCO GOMEZ Z. Acudid!
Acaba de recibir un surtido de Casimires de última moda a precios sin competencia — Haga usted UNA VISITA hoy mismo y se convencerá.
Costado Oeste del Banco Internacional

La Sociedad al Día

ENFERMOS

Una niña de don Rafael Pacheco y de su señora esposa doña Enriqueta López, se encuentra muy delicada de salud.

—Mr. Arthur Wolf ha continuado bastante enfermo.

—El niño Pablo Sturiza guarda cama.

—Don Raul Ramón se encuentra mejor.

—La señorita Graciela Chavarría continúa bastante delicada.

VIAJEROS

De Santa María de Dota se encuentra entre nosotros el Presbítero Morera.

—Para Nueva York saldrán las señoritas Clemencia Chavarría Escalante y Clemencia Quirós.

—El joven Adolfo Maroto partirá en breve para España.

—Para ese mismo país don José Pérez y señora.

—De Cartago vinieron las señoras María y Elvira Mac Adam.

—De Villa Colón se encuentra en esta ciudad el Presb. Maldonado.

Una pregunta y dos respuestas

Por qué en la SASTRERIA DE CESAR ARGUEDAS se consigue ropa hecha a los más bajos precios de plaza, de fino corte y hechura elegante, y de magnífica tela?

Porque CESAR ARGUEDAS es profesional en el ramo de sastrería, porque importa directamente las telas y selecciona sus operarios, pudiendo vender más barato y dejar satisfecho el gusto del cliente más exigente.

CONVENZASE USTED MISMO

50 varas al Este de la Botica Oriental

Los abusos de la autoridad en el Guanacaste

(Concluye)

Alcaldía Unica Liberia a las nueve horas y cincuenta minutos del día doce de junio de mil novecientos veinte y dos. Presentes en este despacho Guillermo Díaz, de único apellido, de veinte y un años con plidos, soltero, agricultor, costarricense y vecino de Quebrada Grande, jurisdicción de Cañas Dulces e impuesto de las penas con que la ley castiga el falso testimonio en materia penal, juramentado y preguntado en forma dijo que se llama: como está escrito, y que es de las calidades dichas.—Presente también Eugenio Campos Baltodano de veinte y dos años, soltero, agricultor, nicaragüense y vecino de Quebrada Grande, a quien también impuse de las penas con que la ley castiga el falso testimonio en materia penal le juramenté y pregunté en forma y dijo: que se llama: como está escrito y de las calidades dichas. A continuación manifiesté tan ambos que vienen a denunciar los hechos siguientes: el primero que el siete de mayo próximo pasado como a las tres de la mañana estaba durmiendo el denunciante en un rancho que está en el patio de la casa de don Antonio Chavarría en Quebrada Grande cuando llegó Juan Manuel Navarro, cuyo segundo apellido y demás calidades ignora, con once compañeros más armados con infantes, diciéndose autoridades del Gobierno, entró al rancho, amarró al declarante, a Eugenio Campos y a Juan Chavarría, hijo del señor Antonio y nos intimó que entregáramos los rifles que teníamos, como nosotros le dijéramos que no teníamos, nos amenazó con cortarnos la cabeza, agregando que éramos unos bandoleros sinvergüenzas; que luego amarrados de los brazos condujo a los tres a casa de la viuda de Fabián Abellán donde los tuvo sueltos y luego en calidad de presos nos obligó a que lo condujéramos a todas las casas de Quebrada Grande, en lo que ocupamos todo el día y parte de la noche que sin comer, y luego en casa de Lorenzo Espinales me dijo muchas palabras injuriosas entre ellas, este juez reído no me engaña que era un sinvergüenza bandolero, y que iba haber lo que me iba a pasar y que luego en casa de las Eras los obliga a dormir custodiándolos, poniéndonos al mismo tiempo a cada uno un soldado que nos vigilaba. Al siguiente día nos volvió a obligar a recorrer el caserío, sin comer, durmiendo en el potrero de las Eras, en el puro suelo y bajo el agua; al día siguiente en calidad de presos nos condujo a los Abogados en donde nos tuvo presos al declarante y a Eugenio Campos, como un mes diciéndonos que estábamos de alta obligándonos a hacer servicio día y noche sin habernos pagado sueldo y conduciéndonos siempre en calidad de presos en toda comisión que salía de los Abogados, obligándome a mí a pasarlos en los hombros en toda pasada de río con su rifle y equipaje que yo andaba siempre al hombro obligado por Navarro, quien se decía jefe de resguardo.

Que varias veces le pedía permiso a Navarro para ir a ver sus siembras y que siempre se lo negó y cuando me vino a dar permiso por seis días fué a última hora y amenazándome si disponía un día más.

Pueden declarar sobre estos puntos José María Sirias, Manuel Briceño, Desiderio Ramírez y los que éstos citen lo mismo que Manuel Urbina.

A continuación Eugenio Campos dice: que ratifica los hechos denunciados por Guillermo Díaz, porque todos le constan y agrega que denuncia por su parte: que cuando estaban donde Fabián Abellán llegó Nemesio Rodríguez, y se puso a conversar con el declarante dijo el denunciante, que como Navarro viera esto lo llamó, le preguntó que conversaba a lo que le dijo el declarante que estaba diciendo a Rodríguez, que se le estaban suciendo unas garrapatas, por lo cual se fué Navarro sobre Rodríguez, le pegó dos sinchazos con una cutacha causándole una herida en el pescuezo, y diciéndole que se fuera inmediatamente de la casa, que cuando aquél se montó para irse, lo hizo apearse, lo desarmó y lo dejó en calidad de preso por varias horas y luego lo despaichó diciéndole que era un espía y un sinvergüenza luego se llevó al declarante al chigüite de Abellán, allí lo amarró fuertemente de los brazos y le dijo que debía decirle donde tenía Julio Robles los rifles, y así estuvo amenazando como dos horas, al cabo de las cuales, con motivo de que los brazos se me inflamaron y se me pusieron negros me soltó, y como no pudiera moverlos, el mismo Navarro a quien acompañaba José María Sirias, me estuvo frotando con agua manifiestándome que si decía estas cosas lo apaleaba y luego me trajo preso a los Abogados donde me tuvo cerca de un mes en calidad de preso diciéndome que estaba de alta. Esto mismo sucedió con Antonio Reyes y Rosendo Chávez, es decir, en cuanto que los detuvieron, los maltrataron y los trajeron a los Abogados, de donde se los llevaron para Balleña, no sé con que objeto. Léida que le fué esta acta a los denunciantes la encontraron conforme y no firman por expresar no, saber ratificando sus denuncias, y agregando que entraron a amarrarlos sin permiso de nadie.

Abel Mayorga R., Manuel Marín Secretario

Es conforme:

Dada en la ciudad de Liberia a las diez y seis horas del día veinte de junio de mil novecientos veintidós. Se agrega y cancela el timbre de ley.

MANUEL MARIN Secretario

PEQUEÑO IDEARIO, el último cuaderno de Ediciones Renovación. Le proporcionará a usted ocasión de reflexionar sobre un número de pequeños problemas que presentan la vida.

El equívoco del nacionalismo

El nacionalismo es la persistencia del viejo fondo neo-clásico, que hizo continuar el absolutismo a través de la Revolución, sustituyendo la reverencia tributada a la autoridad personal del rey por la adoración idolátrica de las fórmulas, o personificación de la ilusoria soberanía nacional; y así la Patria, la bandera, la nación, pasaron a ser dioses en manos de aquellos mismos que se jactaban de haber derribado los últimos autócratas. Francamente, entre la tiranía de la persona y la tiranía de la fórmula no optaría por ésta...

¡Ah! no lo dudemos: si venimos a sustituir, cuantitativamente, un ideal por otro, sin mejorar su calidad, más nos valiera abandonar la labor emprendida. Un chauvinismo por otro chauvinismo... no hay para qué. La Patria, como idea de ayer, una consagración de lo pasado, una petrificación de lo actual en nombre de la tradición y el patrimonio. Nosotros, que no sentimos la vibración de no sé qué fibras al paso de las banderas ondulantes, ni revestidos de colorines nuestro balcón ante los desfiles que subyugan y enamoran la multitud debemos crear una nueva encarnación de la patria; y más que la veneración supersticiosa tributada a los padres que duermen en las tumbas insonoras, eternamente mudas, hemos de adorar, en personificación inspiratriz y reconfortante, la muchedumbre incógnita de los hijos que vendrán a reemprender y eternizar nuestra obra, más allá

de las centurias, vueltos hacia un Levante cada día más luminoso y espléndido. ¡Oh, la delicia suprema de que nos desmientan nuestros hijos! ¡Oh el placer sin nombre de ver nuestra creencia rectificadas por los nietos cuando se agrupan en torno a nuestro lecho de moribundos! ¡Oh la felicidad de ver renovar al infinito nuestra carísima tierra, y morir cerrando los ojos sobre una vida jamás contemplada, que nos remueve por última vez la eterna sed del más allá!

Después del ideal clásico de Patria, que perpetúa el amor adoratario a los padres, el cristianismo instauró el ideal de Patria, de fraternidad, que confunde a los hermanos en una sola plegaria y en una sola vida ante el padre común. La nueva orientación del mundo se constituirá, dejádmelo creer, sobre el ideal que podríamos llamar de *Filia*, el ideal de los hijos que vendrán, que duermen todavía esperando la hora de aparecer sobre el Oriente en una mañana de luz y vida.

La tradición es una base fuerte, sin duda; pero sólo es bienhechora a condición de que sobre ella se asiente el pie del arco que ha de lanzarse, como un iris, a través de las nubes, cobijando los campos y las ciudades en divina transfiguración e incubando el germen de los pueblos por venir, eternamente nuevos, infinitamente diversos.

GABRIEL ALOMAR

Inserción pagada

A LA CULTA SOCIEDAD DE COSTA RICA

A LA CULTA SOCIEDAD DE COSTA RICA. Hay en nuestro espíritu; existe en los más puros y sensitivos arranques del alma; se siente en el corazón un deseo de manifestar sus afectos; el pensamiento se pone febril, ansioso, alucinante, cuando después de un atardecer de oro y granada, después que hemos estado junto al ser querido, o al lado de la amistad agradable, queremos que el sentimentalismo corone sus nobles aspiraciones, entregándonos al dulce deleite del baile, que es la manifestación más espontánea por medio del cual se trasluce la civilización de una sociedad.

No concibe la historia de los pueblos antiguos, ningún lugar habitado por seres humanos, que no tenga por medio del baile sus manifestaciones espontáneas que den una idea de su cultura y civilidad.

Aun en los lugares más remotos, en el Africa, por ejemplo, en el Asia, en los primitivos pobladores del mundo, siempre hallamos en una u otra forma la huella de sus bailes a veces rústicos pero siempre dando una idea aproximada de su progreso.

En la antigua Grecia, en la preponderante Roma de los Césares, hubo de culminar en aquella época el baile, como la mejor distracción con que celebraban sus fiestas aquellos pueblos que nos legaron su civilización.

¿Por qué ansiamos entregarnos al baile? ¿Qué sucede en nuestra alma, en todo nuestro ser, cuando del brazo le vamos a la estimable señorita que nos honra, concediéndonos una pieza musical que haga palpar el corazón?

¿Qué clase de afectos sociales se despiertan en estas reuniones en donde el hombre desea regar de estrellas, en lugar de flores, el sendero por donde han de pasar diminutos pies alados, de las mensajeras Divinas del ensueño?

Difficil es la cote tación a estas preguntas. Es un problema, cuya incógnita permanecerá indescifrable. Nunca habrá, sabio que nos diga hasta donde alcanza el poder magnético del baile?

Es tan grande esa cultural manifestación del alma; es tan deleitable esa expansión del espíritu; es tan manifiesto el grado de cultura de una sociedad, que busca la asociación de sentimientos por medio del baile, que los que han viajado por lugares más civilizados que el nuestro, lo primero que preguntan es por las Academias de Baile.

Por eso reconociendo el grado de cultura a que ha llegado la sociedad Josefina, ha establecido «La Academia de Baile Latina», exclusiva para damas y caballeros, en donde pueden llegar a aprender los niños, las señoritas y caballeros, las teorías de los aristocráticos y última creación de bailes modernos.

Se ofrece un aprendizaje lleno de limpieza y de perfección, donde se acostumbrará al cuerpo a la desenvoltura y naturalidad que se requiere para que la postura adquirida por medio de las lecciones, sea aplaudida en los mejores salones de la alta sociedad.

No se trata de bailes indecorosos, ni de fiestas pomposas, se ofrece un Cole-

legio de enseñanza de baile, donde hay toda la respetabilidad, para que las personas tengan fe que en los Salones de la academia se impone todo el respeto a fin de que la sociedad elegante de Costa Rica tenga la plena seguridad de que la educación, la finura y la decencia, son norma de nuestra conducta. Se promete religiosidad en lo que se ofrece, el Profesor encargado de las clases de baile, es un experto con práctica de muchos años, contratado especialmente y que sabrá corresponder a las exigencias justas de una sociedad que marcha a la par de las más avanzadas. No deje Ud. por lo tanto de visitar nuestra enseñanza, si no tiene invitación y se cree con derecho a ella puede dirigirse a la respetable Casa de Agencia y Comisión del señor don Ernesto Ortiz, quien ya ha repartido quinientas invitaciones.

Rosendo Z. Ubau.

NOTA.—La Academia de Baile está en los altos de la Lonja, frente al Banco de Costa Rica. En este mismo local están las oficinas de don Rosendo Z. Ubau, representante de la Compañía Artística Amplificadora.

SE VENDE EN CARTAGO casa moderna contra temblores con 9 departamentos, bien situada, entenderse con BRUNO FRIAS, Cartago.

* LOS PASAJES *

Servicio DE Café y Lonches

Casa de D. Fausto Calderón C., hacia el lado Norte del Mercado. Cuenta con Reservado y todos los elementos necesarios para prestar servicio eficiente y rápido.

Abierto desde las 6 a. m. hasta las 11 p. m.

El doctor Hawe

influenciado por unos gitanos

Esta mañana estuvo en nuestras oficinas el doctor Hawe, después de bastantes días de no haber tenido noticias de él.

Ya en ocasión pasada habíamos tenido oportunidad de leer en su libro, mezcla de fotografías, recortes y manuscritos, un artículo publicado en un periódico de El Salvador, en el cual se dice que el doctor Hawe manifestó en un círculo de amigos, lo siguiente: «que tiene la pena de estar soportando continuamente los tormentos a que tienen sujeto su cerebro la voluntad de unos gitanos que se apropiaron de sus ideas por medio de hipnotismo en la ciudad de Guatemala, llegando hasta el grado de oír sus voces y obedecer lo que le mandan. Nada menos, antenoche—dice—me ofrecieron asesinar-me; y yo, lleno de terror, ordené que mis criados durmieran atravesados en la puerta de la casa que ocupo en el mesón «Oriental».

La visita de hoy, del doctor Hawe, obedece a este mismo singular y curioso fenómeno. Nos ha horrorizado que aquí, en San José, la fatalidad lo ha hecho encontrarse de nuevo con esos gitanos, que se encuentran alojados en el mismo hotel en que él se hospeda. Nos mostró una postal en la

que está la fotografía de una gitana de ojos negros y mirada penetrante, y esa mirada fija y dominante pone un poquillo de duda en la incredulidad con que oímos el relato del doctor Hawe.

El manifiesta que sus cinco días de cama que ha tenido son debidos a la influencia que sobre él ejercen esas gentes. «Me roban las ideas, dice—oigo sus voces, me amenazan con asesinar-me; yo siento en la cabeza algo así como la dinamitación de mi cerebro». Dice el doctor Hawe que el jefe de esa gente, está reconocido como el mejor hipnotizador en Centro y Sud América. Que él lo que quiere es delatar el hecho por si algún día le pasa algo extraordinario, pues teme hasta por su vida—y cómo se ha vuelto a encontrar con esa gente? Preguntamos al doctor.

—Mi fatalidad, mi fatalidad, exclama él.

Satisfacemos los deseos del doctor transmitiendo al público esta noticia, por más que el doctor Hawe no explica el fenómeno de esa fuerza magnética y cómo es que una persona puede apropiarse de las facultades mentales de otra, para hacerse obedecer tomándola como intrumento de sus maquinaciones.

DEPOSITO DE GRANOS de ENRIQUE JIMENEZ
Tengo para la venta, semilla Ajenjibri-llo y Guinea. Compró arroz y café en cualquier cantidad, pagando los mejores precios de plaza. 50 varas al Norte del Cometa.

Alvarez y Cleves

Frente a la Artillería

Acaba de recibir y ofrece a los mejores precios de plaza:

- BARNIZ COPAL
- GRASA PARA CARRERAS
- ACEITES MAQUINARIA Y MOTORES.
- FAJA TRASMISION "WOOSTER", LIMAS "NICHOLSON"
- COBRE Y LATON EN PLANCHAS
- MOLINOS MOCTEZUMA PELILOS
- PALAS Y MACHETES DE SUELO
- HIERRO EN BARRAS Y PLATINAS
- OLLAS, CAZUELAS Y ANAFRES HIERRO
- PALANGANAS HIERRO GALVANIZADO
- VIDRIOS PLANOS
- INODOROS Y LAVATORIOS
- CERRADURAS Y LLAVINES
- PALOS PARA PISOS
- HEVILLAS NIQUELADAS & CADENAS PARA PERRO
- CUERDA ALGODON

SI USTED NECESITA talonarios de facturas o recibos, acuda a la Imprenta Falcó & Borrásé, San José.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que salió de Nueva York, vía Habana y Cristóbal y llegará a Puerto Limón el día jueves 13 del corriente mes de abril, que de regreso sale para Nueva York, vía Habana, el día domingo 16 de abril, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, en el orden nombrados, seguirán llegando a Puerto Limón todos los jueves en la mañana y saldrán los domingos en la tarde.

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO, SAN GIL y SAN BENITO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston en los cuales hay acomodo amplio para los pasajeros. Estos vapores, en combinación con los vapores de la Elders & Fyffes Ltd., para Bristol vía Cristóbal y Kingston, harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes.

Carga para Nueva York, Londres y otros puertos europeos se aceptará como de costumbre para ser despachada por los vapores de la United Fruit Company de la Elders & Fyffes Ltd.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

G. P. Chittenden, Administrador



Cigarrillos LUCKY STRIKE



TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble, grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale

OBRAS EN VENTA EN LA
Imprenta y Librería FALCO & BORRASE
PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO
APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

LAS BUENAS NOVELAS

Obras de Honorato Balzac

TOMOS EMPASTADOS A C 1-50

A C 2.00 TOMO EMPASTADO

Las cerezas del cementerio, Gabriel Miró.
El espada Montes, Frank Harris.
Jerusalén en Dalcariá, Selma Lagerlöf.
La voz de las campanas, Carlos Dickens.
El Abismo, Carlos Dickens.
Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson.
Quitois, J. Jesús García.
Fabián Arón, J. Pérez Bojart.
Hipólito en la Monja, Mauricio Hewlett.
Nerito, Federico Mistral.
Ansias de vida, Luis Q. Huertos.
Nuestras hermanas, Henri Lavedán.
Culpable, W. Le Queux.
Por la vida, J. Pous y Pagés.
Las vocas blancas, Eduardo Rodó.
Su Majestad, Enrique Lavedán.
El cadáver viviente, León Tolstói.
El refugio, Stevenson y Orbourne.
Etréica, B. Morales San Martín.
Relato de un nihilista, Antón Tchokr.
La Voluntad, León Tolstói.
El cupón falso, León Tolstói.
Del huerto provincialano, Gabriel Miró.
El secreto del ahorcado, Carlos Dickens.
Balada, R. Sánchez Díaz.
Juventud de Príncipe, W. Meyer.
Kolsstomer, Conde León To'stoi.
Minnie, A. Lichtenberg.
Jaque, Joaquín Ruyra.

La musa del departamento.
Las rivalidades.
El padre Goriot.
César Biotteau.
La casa de Nucingen.
La casa del gato que pelotea.
El contrato de matrimonio.
Modesta Miñón.
Ilusiones perdidas, 2 tomos.
La última encarnación de Vautrin.
Historia de los Trece.
Los chuanes.
Los Maranas.
Luis Lambert.
Juana la Pálida.
Reverso de la Historia contemporánea.
El diputado de Arcis.
El primo Pons.
Un asunto tenebroso.
Beatriz.
La misa del ateo.
La prima Bel.
El cura de aldea.
Los Aldeanos.
La investigación de lo absoluto.
El hijo maldito.
Disgustillos de la vida conyugal.
Úrsula Mirquet.
Eugenia Grandet.
Petriella.

OBRAS DE PIO BAROJA

CESAR O NADA..... C 4 00
AURORA ROJA..... 3 50
LA FERIA DE LOS INDISCRETOS
LAS TRAGEDIAS GROTESCAS.... 3 50
LAS INQUIETUDES DE SHANTI
ANDIA 3 50
EL ARBOL DE LA CIENCIA..... 3 50
EL MUNDO ES ANSI..... 3 50
EL APRENDIZ DE CONSPIRADOR . 3 50
CAMINO DE PERFECCION..... 1 50
ZALACAIN EL AVENTURERO 1 50
EL TABLADO DE ARLEQUIN 1 20
PAXADOX, REY 3 50
LA RUTA DEL AVENTURERO.... 3 50
LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
CON LA PLUMA Y CON EL SABLE 3 50
LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA 3 50
EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE 3 50
EL MAYORAZGO DE LABRAS.... 1 50

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS
DE LOS MEJORES POETAS
TOMOS A C 1-25 CADA UNO
Shelley : Shakespeare : Leopardi
Verlaine : Heine : Wordsworth
Teixeira d'Pascoas : Victor Hugo

Obras completas de B. Morales San Martín
A C 4.00 el tomo
El Ocaso del Hombre
El Enigma de lo Imposible
Tierra Levantina (2 tomos)

Obras de J Enrique Rodó

Motivos de Proteo C 5-00
El Camino de Paros 3-50
El Mirador de Próspero 5-00
Hombres de América 5-00
Ariel 2-50
El que vendrá..... 4-75

Obras de Anatole France

La azucena roja..... C 3-50
El crimen de un académico... 3-50
El peso de Santa Clara..... 3-50
Opiniones de Jerónimo Coignard 3-50
El hijo de la reina Patoja..... 3-50
El mantique de mimbre 3-50
El anillo de amatista 3-50
El olmo del paseo 3-50

De las Provincias

De Alajuela

EL BAILE DEL DOMINGO

El domingo por la noche se efectuó el compromiso matrimonial del caballero don Raúl Paniagua con la señorita Electra Alvarado. Con tal motivo los futuros recibieron de sus numerosas amistades presentes de simpatía y afecto, que consolidaron con un baile cuya duración fué de varias horas.
La señorita Alvarado gentil por su donaire y pureza de carácter cuenta en su tierna primavera los laureles de un triunfo alcanzado en la música cuyo cultivo ha refinado su voz y cultura espiritual.
Su compañero el joven Paniagua que lo será dentro de breve tiempo es esforzado, luchador en las diferentes actividades de la vida práctica a la cual suma su devoción en la música, en cuyo campo ha conquistado prematura posición.

El regocijo que experimentaron ambos se hizo extensivo a los invitados e invitadas las que principalmente rodearon a su amiga de agasajos y frases de cariño. La orquesta Repetto abrió su programa con un trozo serio de Verdi y luego el fux vico a vibrar los ácidos de la asistencia entre quienes nuestra memoria pudo alcanzar los nombres siguientes:
Señoritas: Electra Alvarado, Leila Alvarado, Peregrina Arias, Rosuelo Arias, Margarita Zúñiga, Rosa García, Elisa Fernández, Aida Hernández, Marta Bermúdez, Elia Salazar, Clara Rosa Salazar, Nelly Alvarado, Elisa Maza, Hortensia Cojiano, Yolanda Cojiano, Caridad Rojas, Anamaria Céspedes. América Guzmán, Fabiola y Carmen Céspedes.
Caballeros: Raúl Paniagua, Cecilio Solórzano, J. Bta. Cordero, Rubén Solano, Fernando Palau, Claudio Mora, Carlos García, Otilio Ramírez, Mauro Carvajal, Manuel Castro, Gerardo León, Enrique Zúñiga, Humberto Ramírez, Jesús Pacheco, Enrique León, Diego Mena, Arturo Gutiérrez, Nelson Mórux, Egidio Durán y otros más.

Durante la recepción hubo helados y algunas otras confituras cuyo servicio exquisito daba un ambiente de gratas atenciones.
En tal ocasión, nos congratulamos nuevamente al enviar vivos votos de ventura al hogar Paniagua Alvarado pronto a realizarse.

CRONISTA

De Turrialba

El domingo estuvieron entre nosotros de Cartago don Juan L. Madrid; de Juan Vías, don Raul Cordero y su hermano; de Pitalanillo, don Abelardo Escobedo, y de María Blanca de Castro de Juan Vías.

Sección de avisos Económicos

Harina
Monograma

ACABA DE RECIBIR
José Andrés Coronado
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
Teléfono 511

SE ALQUILA una casa completamente nueva con sala, tres cuartos, comedor y cocina y demás servicios, situada 200 varas al Sur del Liceo de Costa Rica.
L. MARTINEZ y Hno.
Apartado N° 1080 Teléfono 282
150 vrs. al E. de Robert.

ACEITE DE LINAZA COCIDO
Ofrecemos al público, nuestros precios siguientes en latas de 5 galones C 8.00 por gal.... Precio por un galón sin envase C 8.50.—Precio por un galón con envase cerrado C 9.00.
L. MARTINEZ y HNO.
Apartado N° 1080 — Teléfono N° 822
San José, C. R.

LA COLONIAL.—Fábrica de Café y cao Molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste de: Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

SE ALQUILA una casa grande, cómoda, y se vende una cocina eléctrica conectada en la misma casa.—Lláme al teléfono 172.

Hojalatería y Fontanería de Alfredo Chaves.—Me hago cargo de cualquier trabajo concerniente al ramo.—Acepto trabajos en los pueblos, cobrando los mismos precios que en el taller. Muchos años de práctica.—75 varas al Este de la pulpería El Mar.

LA IMPRENTA FALCÓ Y BORRASE le suplirá a usted cualquier trabajo en el ramo, en condiciones más favorables que cualquier otra casa.

De Heredia

SÚPLICA

Con el debido respeto y amparado a la justicia, le suplicamos al señor activo Gobernador y a la honorable Municipalidad, macadamicen las cien varas de la calle del «Album», entre la esquina del Gimnasio y la esquina de don Juan P. Chaverri. Tome muy en serio este asunto la Municipalidad, porque bien le consta que la anterior, había acordado su arreglo y posteriormente la actual. Esa calle está pésima, no hay aceras, está desmenuzada y hecha un barrizil, y por estética se debe arreglar terminando el macadam en la calle de la Unión.

Las casas están en línea y el relleno que se haría es poco. Entonces por qué tanta demora o mala voluntad? Pasa un desagü: fétido, que es la causa de las constantes enfermedades. Acaba de morir una niña de la señora Hortensia Ramírez otra de don Antonio Santiesteban y está otro grave de la misma Ramírez, una niña de don Hilario Arce, enferma la señora Josefa Camacho y unos niños de este corresponsal.

Todo obedece al mal estado de la calle y a ese desagü: que bien examinó el activo y distinguido señor Agente Principal de Policía Municipal, don Abel Cordero Zamora. Para completar el cuadrante se debe comenzar el macadam de arriba, esto es, de la calle del «Album» y conste que es de mucha justicia.

MEJOR

Ha continuado mejor, la distinguida y virtuosa señora doña Caridad Sánchez de Quesada, esposa del honorable comerciante don Gonzalo Quesada Morales. Primero Dios y la ciencia médica, va restableciendo admirablemente tan digna señora. Formulamos votos muy sinceros al

cielo para que recupere pronto su salud.

SIMPATICA FIESTA

Preparan una bonita fiesta para el próximo 4 de agosto, varios amigos de don Domingo González V. con motivo de ser el día de su onomástico y también está próximo su matrimonio con una estimable señorita de esta ciudad. El joven González goza de muchas simpatías, tanto por su acrisolada honradez, como perseverancia en el trabajo. En su oportunidad daremos crónica de la fiesta.

MARGARITA

El miércoles próximo pasado, cumplió un mes de fallecida la simpática niña Margarita, inolvidable hija de don Juan de Dios Cordero y de doña Josefa Cartia de Cordero. En aquel apreciable hogar, aún se siente la desaparición de la bella Margarita, mas Dios la necesitaba allá, donde fue por sus afligidos padres y demás familia. En verdad que el golpe fué fatal; mas hay que tener resignación cristiana.

ENTRE NOSOTROS

Hace días se encuentra de nuevo en esta ciudad el meritísimo caballero don Luis Calvo, quien se ha establecido con una pulpería en la estación en casa de don Leopoldo Romano. El señor Calvo es uno de los elementos más importantes de la clase obrera, y hombre de pelo en pecho que defiende los intereses del pueblo. Al presentarle nuestro más atento saludo, le deseamos grata permanencia.

TAMBIEN

Se encuentra de mejoría el culto e inteligente caballero don José Joaquín Ruiz, cumplido empleado de don Julio Sánchez Lépiz, lo que celebramos.

CORRESP. NSAL B.

Elogio del perro

(Un hombre fue condenado a la incineración de cientos dólares por haber muerto a balazos el perro de una señora. El senador americano Vest hizo, en el jurado, el elogio del perro, después de lo cual se falló en quinientos dólares la indemnización.)

Señores Jurados:

El mejor amigo que creemos tener, puede volver, un día u otro, sus armas enemigas en contra nuestra; el hijo que desde la cuna hemos rodeado de los más solícitos afanes, puede pagarnos con ingravidad nuestro amor; aquellos que están en la intimidad de nuestra vida y de nuestros afectos, a quienes confiamos nuestro nombre, nuestra felicidad y nuestra honra, pueden arrastrarlo todo consigo en el ciego derrumbe de la traición; la fortuna nos desampara cuando más necesidad tenemos de ella, y hasta la buena reputación parece, a veces, en un solo instante de irreflexiva acción. Y los que, deslumbrados por el brillo de nuestros éxitos, parecen estar siempre prontos a postarse ante nosotros, colmándonos de honra aduladora, suelen ser los primeros en arrojarnos el guijarro de la injuria cuando las sombras del infortunado nos envuelven.

las rachas de nieve o por los fríos vendales, porque ni puede ni quiere apartarse del lado de su amo; besa la mano que no tiene piltrafas que arrojarle; lame las heridas y golpes que recibimos en los rudos combates por la vida; vela el sueño de su amo miserable, cual si éste fuese un príncipe; cuando todos se van, él se queda; cuando los honores y riquezas se hundan en la nada de las vanidades humanas, su amor brilla invariable y grande, como el sol en su óbita celeste. Si la desgracia lanza un día a su amo, sin hogar, sin familia, sin amigos, a la ruda aventurosa por el mundo, el perro fiel no aspira a mejor privilegio, ni cede sin vacilar a otros impulsos que los de seguirle y de fenderle contra enemigas acechanzas y cuando finalmente suena la hora de la eternidad, y apaga la muerte el soplo de la vida de su amo, y ya su cuerpo en la húmeda y lóbrega fosa, no importa si todos los amigos se alejan y olvidan, el noble perro se encontrará echado en su tumba, la cabeza entre las patas los ojos tristes, pero alertas en celosa y devota vigilancia, abnegado y solícito y leal hasta la muerte.

La Valenciana

Baratillo del incendio
VENDERA EN ESTE MES

Manteados impermeables

A precios muy bajos

LAS ROSAS DE ENGADDI

POEMAS INEDITOS

Rafael Arévalo Martínez

puede conseguirse en la Casa Editora Falco & Borrásé y en las principales librerías de la Capital, a

50 Céntimos el Ejemplar

En Provincias solicítelo a los agentes de "La Prensa"